



# EL ECO DE CARTAGENA

AÑO XXXVI

DECANO DE LA PRENSA DE LA PROVINCIA

NÚM. 10540

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En la Península.—Un mes, 2 ptas.—Tres meses, 6 d. Extranjero.—Tres meses, 11 25 id. La suscripción se contará desde 1.º de cada mes.—La correspondencia á la Administración

## REDACCION Y ADMINISTRACION MAYOR 24

SABADO 19 DE DICIEMBRE DE 1896.

## CONDICIONES

El pago será siempre adelantado y en metálico ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, A. Lorette, rue Caumartin 61; y J. Jones, Faubourg-Montmartre, 31.

## RIOJA

Vino superior á 10 ptas. docena de botellas.  
Por la devolución de cada casco se abonan 25 céntimos.  
Depósito: Plaza de Sevillano, núm. 1, (al lado del Teatro Maiquea).

## MATERIAL AGRICOLA

Prensa para vinos.—Bombas para riego, riegos, lavar y rociar plantas.—No. de pozos, movidas á vapor y de bombas.—Máquinas para riego y para bombas.—Espinero artificio para riego.—Arados de vertederos.—Desgranadoras de maíz.—Vías férreas, vagonetas, plataformas, camiones, etc. para transporte de frutos.—Azadas, legajos, etc.—Tuberías de mangas y otros.

CAMILO PEREZ LURBE  
21, CASTELL'NI, 12.

## AL DESENLACE

A juzgar por las noticias que vienen de fuera y por lo que la prensa dice, va acercándose el fin del pleito que, durante bastante tiempo, ha estado pendiente por la cuestión de Cuba.  
Los senadores del Capitolio se han desatado en improperios contra nosotros, las proposiciones á favor de la beligerancia y de la independencia de los cubanos caen como lluvia en la mesa presidencial y las recogen con descarada satisfacción los encargados de examinarlas y emitir informes; el populacho vocifera en los meetings y en la vía pública ó insulta a nuestra nación y quema nuestra bandera entre palanqueros criminales y ahullidos de rabia. La muerte de Macco, cara á cara y en lucha desigual por parte de las tropas, les ha exacerbad y les ha puesto fuera de sí, hasta el punto de que ya prescindan del recato y de las buenas formas, los que has-

ta ahora se mantenían en los límites de la prudencia.

El lenguaje de los senadores abochorna y hace subir la sangre al rostro. Los insultos del populacho soez, indignan. Aquellos nos llaman ladrones. Los últimos nos llaman asesinos y propalan con desvergonzado desparó la falsedad de que hemos pagado un asesino para que nos libre de Macco.

Tras de esa conducta innoble quieren ocultar los yankees sus desordenados apetitos. Invocando las leyes de humanidad y presentando a los rebeldes como víctimas de las crueldades de España quieren esos señores ocultar el fin que les guía, que no es otro que el de enseñorearse de Cuba.

¡Moverse ellos por impulsos caritativos! ¡Gastar su dinero en beneficio de los extraños sin mas fin que hacer el bien por el bien mismo! ¡Afrontar consecuencias que pueden ser graves, y que lo serán si no se detienen en la pendiente que aloca los bajan! Eso no merece mas que una sonora carcajada, porque nadie lo cree.

Los que han extirpado por los medios que todos saben la raza que poblaba el país que ocupan, no pueden invocar las leyes de la fraternidad. Los que sostuvieron una guerra cruel para remachar las cadenas que sugelaban a los negros ¿qué interés pueden tener en pro de la raza de color que pelea en Cuba contra los que le dieron la libertad elevándolos á la condición de hombres? El que les guía: el interés propio de apropiarse de Cuba.

El propósito es conocido. Es inútil negarlo, porque no hay quien crea que los yankees van de buena fe.

La campaña que hace un año abrieron contra nuestra nación arrebata y todo indica que nos acercamos al fin.

Ellos la provocaron y serán responsables de lo que ocurra.

Nosotros esperamos el desenlace firme en nuestro derecho y con conciencia serena.

## TIJERETAZOS

El vapor filibustero «Tres Amigos», ha llegado felizmente á su destino desembarcando,—felizmente también—los auxilios que llevaba á los rebeldes de Cuba.

Los cruceros norteamericanos que salieron en su busca para impedirle el viaje, no lo han hallado.

Estábamos enterados de la comedia.

Y sabíamos que tendría ese desenlace.

Como se ha puesto tantas veces en esta temporada....

Hablando de la insurrección filipina se le ha ido la mano á un corresponsal y ha dicho que amenazan á Cavite quinientos mil rebeldes.

Amigo, no se vaya usted con la voz de que el cero no vale nada.

Algunas veces vale algo.

Así, borre ese cero, que donde usted lo ha pintado vale mucho.

Máximo Gómez ha reducido á prisión á un cabecilla y puede que lo fusile.

No habrá asesinado bastantes personas, y de ahí el disgusto del generalísimo de los corredores cubanos.

Dice un periódico que á la triple doña Sofia Romero le han robado de su cuarto del teatro donde trabaja, dos solitarios.

Claro, los dejó solos, y una alma caritativa que los vió, compadecida de su soledad, los puso bajo su custodia.

Y á un hombre así lo meterán en la cárcel si lo encuentran.

Como si lo viera.

Leemos:

«Dice un periódico de Málaga, que varias personas suscritas á diferentes publicaciones de los Estados Unidos, han solicitado se les borre de las listas de los aludidos periódicos, en vista del

lenguaje que en ellos se emplea al tratar á los españoles en la campaña de Cuba.»

Bien hecho.

Sería un colmo que los españoles pagaran á los yankees para que les dijieran desverguenzas.

En la cárcel de Sevilla se halla de huesped un caballero que se ha casado cuatro veces sin enviudar ninguna.

Buen pájaro.

Si no le cortan las alas, vaya un vuelo que llevaba el hombre.

Se casa con medio mundo y se desposa con el otro medio.

Los valencianos le han propinado una silba monumental al vapor «Occidente» que entró en el puerto, creyendo que era el «Jurada».

Felizmente reconocieron su error antes de empezar la parte de solfeo y recogieron la música.

## SOBRE RETIROS

### UNA CIRCULAR

La publica el «Diario Oficial» y dice así textualmente:

En vista de lo expuesto por el Consejo Supremo de Guerra y Marina, en acordada de 9 de Octubre último, al informar acerca de la propuesta de retiro por edad del segundo teniente de infantería D. Alfonso Amandi Esté, resultando que éste cumplió al casarse en activo por fin de Enero último, contaba solamente 18 años, 11 meses y 7 días de efectivos servicios, que con estricta sujeción á lo dispuesto en la vigente ley de retiros no le dan derecho á disfrutar de haber pasivo; y considerando que es equitativo evitar que tanto el interesado como otros oficiales que, por efecto de las necesidades impuestas por las recientes guerras civiles, vinieron al ejército como premio á su abnegación y buenos servicios, pero en edad en que había de alcanzarse el retiro forzoso antes de completar los 20 años de servicios necesarios para obtener el sueldo mínimo en dicha situación, quedan reducidos á la más estrecha pobreza cuando ya no están en condiciones de dedicarse á ocupación alguna con que atender á su subsisten-

cia, el Rey (que Dios guarde), y en su nombre la Reina Regente del Reino, de conformidad con lo propuesto por el referido alto Cuerpo, ha tenido á bien resolver se restablezca lo dispuesto en Real orden de 17 de Noviembre de 1865, y que, en su consecuencia, cuando un gefe ó oficial haya de ser retirado por edad y cuente 19 años cumplidos de servicios sin llegar á 20, quede en situación de reemplazo hasta completarlos; pero en inteligencia, de que no podrán obtener ascenso por concepto alguno, cuando cumplida ya la edad prefijada para el retiro, permanezcan en la expresada situación; siendo, por último, la voluntad de S. M. que esta disposición se aplique únicamente á los gefes y oficiales á quienes falte un año menor plazo para completar los 20 de servicios que dan derecho al sueldo mínimo de retiro.

## VARIEDADES

### CHARADA

—Se ha sabido cosa nueva de aquel célebre tres-dos que ha causado tanto todo? —Nada más—que sepa yo—y aun me creo que tres-cuatro queda el hilo, que es peor, pues aquel primicia cuatro que fue dado en previsión de creer fuese el culpable.

GEI...ICO  
6es Eto DyD

### ROMBO

0  
0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0 0 0 0  
0 0 0 0  
0 0 0  
0

Sustituir los ceros con letras de modo que, leyendo horizontal y verticalmente, resulte:

- 1.º Letra consonante.
- 2.º Conjunción con aféresis.

gusto, y sin embargo, no le eran conocidas todavía las tramas más viles.

Se levantó bruscamente y salió de la sala, sin que se le notase su ausencia.

Maltravers se acercó á Evelina, tomó su mano, la estrechó contra sus labios, contra su corazón.

—Evelina, la dijo con tristeza, necesitas de explicaciones, mañana os las daré. Esta noche nos hallamos los dos sumamente fatigados por las emociones para emprender semejante conversación. Me limito á felicitaros por haberos librado de tamaña desventura, y todavía espero poder contribuir á vuestra futura felicidad... le faltó la voz, suspiró.

—Pero ¿debemos dar crédito á esa noticia? preguntó Aubrey. ¿No tendrá remedio esa pérdida? ¿No podremos salvar con nuestras medidas aunque sean los restos de esa inmensa herencia?

—Os agradezco que me hayais hecho volver en mí, dijo Maltravers con viveza, voy al instante á ocuparme de ese asunto, y mañana, Evelina, despues que pablemos, partiré para Londres y procederé con arreglo á la calidad que se me ha dejado, la de tutor, la de amigo vuestro. Volvió la cara para otro lado y se dirigió precipitadamente á la puerta...

Evelina se unió mas estrechamente con Aubrey. —Pero vos no me dejareis esta noche, le dijo, os

América; acabo de saber esta noticia por carta de mi apoderado. La casa ha suspendido sus pagos, ¿quién sabe si alcanzaremos á sueldo por libra. También yo he perdido las treinta mil libras de la indemnización. No sé si como curador vuestro seré responsable de vuestro caudal, que habia mudado de colocación por autorización mía; probablemente lo seré, pero no tengo ni un maravedí, y dudo que el señor Maltravers os aconseje ponerme un pleito. Señor Maltravers, mañana á las nueve podré oír todo lo que tengais que decirme; señores, muy buenas noches! Saludó, tomó su sombrero y desapareció.

—Evelina, dijo Aubrey, necesitas saber más para conocer que te has librado de la desgracia de verte unida á un hombre sin sentimientos y sin honor?

—No, no! soy demasiado feliz exclamó Evelina anegada en llanto. Nada siento la pérdida de esa odiosa riqueza; me veo libre ya de toda obligación para con mi bienhechor! Dios mío, gracias te doy! ya estoy libre!

El último lazo que ataba á la culpable Carolina con Vargrave quedó roto.

Una mayor perdón á su amante faltas grandes, la bajena náboa. La posición abyecta, degradante, en que acababa de ver al que habia servido como una esclava, la cubría de vergüenza, de horror, de dis-

que hacer en esta casa... salgamos... tengo que daros las gracias por muchas cosas.

—No quiero salir, repitió Vargrave eclérico y pateando. Miss Cameron está en casa de lady Doltimore á quien insultais con grosería Miss Cameron es mi novia por su propio consentimiento. Evelina! ¡para Evelina todavía soy mía, todo vos podéis romper estos lazos! Señor todo, no sé qué tenéis que decir, que misterio queréis descubrir de vuestra vida inmaculada; pero mientras lady Doltimore, que tiene la noia aterrada con vuestra violencia, no me brinde que salga de su casa, no soy yo, sino vos el que está aquí de más. Lady Doltimore, con vuestro permiso voy á atender á vuestros criados que conducen al effor á su calses.

—Perdonad, lady Doltimore, dijo Maltravers con frialdad, no se me forzará á que os falte al respeto. Milord, si la más abyecta cobardía no se junta á vuestros vicios, no haréis de esta sala el teatro de nuestro altercado. Os invito en los términos que un caballero no puede negarse á oír, á que salgais conmigo.

El tono, el aire imponente de Maltravers, ejercian en Vargrave un poder singular; en vano procuraba dar pávulo á la cólera que el mismo habia excitado